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Durante pandemia DIF
Municipal ha atendido más de

400 casos de violencia
intrafamiliar

- Mujeres y niños son las principales victimas

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de septiembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Desde que comenzó la emergencia sanitaria en el mes de marzo, el DIF Municipal ha atendido
más de 400 casos de violencia intrafamiliar, donde las principales víctimas han sido mujeres y
niños.

«En algunos casos hemos tenido que intervenir para separar temporalmente del núcleo
familiar al menor o a la mujer que está siendo afectado, en ningún momento hemos parado de
trabajar», comentó en entrevista la titular de la dependencia, Hilda Pliego Vázquez.

Recalcó que en ningún momento el DIF ha cerrado sus puertas, continúa con la ayuda
jurídica, psicológica, consultas médicas, apoyo con medicamento y atención a niños mediante
enlaces virtuales.

«Algo que se sigue incrementando es la violencia intrafamiliar, según la gravedad del caso
si el afectado requiere de alojamiento contamos con el albergue en lo que se resuelve su
situación, les damos la atención a través del jurídico y trabajo social también la canalizamos
con la Fiscalía», dijo.

Hasta ahora lo más recurrente en quienes son víctimas de violencia son los golpes y las
agresiones verbales, también se ha presentado la violencia económica, en total se ha atendido
a más de 400 casos de este tipo y en todos se ha privilegiado la integración familiar.

Añadió que las guarderías que dependen del DIF se encuentran cerradas, por el momento
mediante la página oficial de la dependencia se brinda información a padres de familia en
cuanto tips para una crianza adecuada de sus hijos.

Desde que comenzó la emergencia sanitaria, el DIF Municipal ha atendido más de 400 casos de
violencia intrafamiliar, donde las principales víctimas han sido mujeres y niños.

Repara SAPA Zitácuaro, afectaciones
por las lluvias del Manantial, El

Cangrejo
 • El derrumbe del muro de una vivienda, provocó un deslave que generó afectaciones en la fuente de

abastecimiento
.• El suministro de agua ha disminuido, pero se proyecta su restablecimiento de manera parcial.

Desde el pasado miércoles, personal  del SAPA
Zitácuaro, trabaja en la reparación de los daños
ocasionados por las lluvias en el Manantial El
Cangrejo.

Zitácuaro (SAPA), trabaja en la reparación de
los daños ocasionados por las lluvias en el
Manantial El Cangrejo.

El pozo sufrió daños tras el deslave y
derrumbe de un muro de colindancia de una
vivienda vecina. También una estructura de
piedra y concreto, cayó hacia abajo,
arrastrando piedra y lodo, por lo cual se azolvó
la caja de captación y con ello impide el
bombeo del recurso hídrico.

Atendiendo la indicación del alcalde Hugo
Alberto Hernández Suárez, SAPA Zitácuaro,
encabezado por Alejandro Zúñiga Camacho,
coordinó acciones con la subdirección de
Protección Civil y Sindicatura para retirar el
escombro, mampostería, cadenas, entre otros
desechos que no permiten el bombeo y la
distribución del líquido vital.

Es importante recalcar, la afectación que
generan los asentamientos sobre laderas, los
cuales provocan que los subsuelos colapsen,
aunado a la contaminación que se genera.
«Estamos trabajando a marchas forzadas y con

todo el apoyo de nuestro personal, tenemos
la expectativa de mejorar en lo inmediato
posible los daños ocasionados y lograr
bombear a partir de este jueves
paulatinamente», indicó el titular de SAPA
Zitácuaro.

«En SAPA Zitácuaro, reiteramos el

compromiso de abastecer de agua potable a
todos nuestros usuarios; asimismo, hacemos
la invitación para que, en esta temporada de
lluvias, se extremen las medidas de prevención
y con ello evitar daños, que además puedan
en poner en riesgo la salud y la vida de la
población», agregó Alejandro Zúñiga.

Zitácuaro, Mich. 3 de septiembre de 2020.-
Desde el pasado miércoles, personal del
Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de
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Omisión federal en pandemia ha matado más
trabajadores de salud en México que en el

resto del mundo: Antonio Soto
 · La pérdida de este capital humano es un duro golpe para nuestro país, por el que las autoridades federales

deben responder

Las cifras nos muestran esta terrible realidad, México es a nivel mundial el que aporta la
mayor cantidad de decesos de personal médico con más de mil 300 casos, más que EU y Brasil.

La omisión del Gobierno Federal, ha
propiciado la muerte de más trabajadores
del sector salud en México que en
cualquier parte del mundo durante esta
crisis sanitaria, lamentó el diputado
Antonio Soto Sánchez, coordinador del
Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática en la LXXIV
Legislatura del Congreso del Estado.

El diputado consideró vergonzoso que
durante estos seis meses desde que fue
declarada la crisis sanitaria en el país, los
médicos, enfermeras y personal del sector
salud Federal han debido enfrentar la
pandemia a su suerte, debido al desinterés
del Gobierno Federal para dotarlos de las
herramientas necesarias para hacer
frente a su loable deber.

«Las cifras ahora nos muestran esta
terrible realidad, en donde México es a

nivel mundial el que aporta la mayor
cantidad de decesos de personal médico
con más de mil 300 casos, por encima de
países como Estados Unidos y Brasil».

Antonio Soto apuntó que la pérdida de
este capital humano es un duro golpe para
nuestro país, del que las autoridades
federales deben responder, ya que la
indolencia y los manejos irregulares de
los recursos públicos durante esta crisis
sanitaria son las causas de los decesos
de mujeres y hombres de gran valía.

«Todos hemos sido testigos durante
esta crisis sanitaria de los continuos
llamados de médicos y enfermeras,
exigiendo al Gobierno Federal el
abastecimiento de los suministros
necesarios para hacer frente a la
pandemia; todos hemos sido testigos de
las informaciones insumos patito y de
pésima calidad que le fueron dotados al
Sector Salud».

Recordó que no sólo los trabajadores
de la salud han alzado la voz, sino también
las autoridades locales de múltiples
estados de la República, entre ellos
Michoacán, quienes han venido
ejerciendo presión para que la Federación
cumpla con su responsabilidad.

México, primer lugar en muertes de
profesionales de la salud a nivel
mundial: Amnistía Internacional

-Es el país con más muertes en el sector salud a nivel mundial, aseguró la organización
3 de Septiembre de 2020
La Secretaría de Salud reportó hasta el pasado 25 de agosto un total de 97,632 profesionales infectados de

COVID-19 (Foto: Reuters/Jose Luis Gonzalez)

El hecho de que más de 7,000 personas mueran mientras intentan salvar a otras es una crisis de
una escala asombrosa.

El hecho de que más de 7,000
personas mueran mientras intentan salvar
a otras es una crisis de una escala
asombrosa.

Detalló que tras varios meses de
pandemia, los profesionales del sector
salud «sigue muriendo a un ritmo
espantoso en países como México, Brasil
y Estados Unidos, mientras que en otros
países de oriente el coronavirus se
intensifica de manera considerable.

Para la organizaciones esto es un
claro indicio de la necesidad de que los
Estados tomen medidas suficientes sobre
el tema. Señaló que «todas las personas
trabajadoras de la salud reciban el equipo
de protección adecuado, para que puedan
continuar su trabajo vital sin arriesgar sus
propias vidas».

Pero en México, desde que comenzó
la pandemia, los trabajadores del sector
salud salieron a las calles y protestaron
contra el gobierno por la falta de insumos
necesarios para evitar la propagación del
coronavirus. Además, en más de una
ocasión denunciaron públicamente que el
número de muertes y contagios era
ocultado por las autoridades.

El pasado 13 de julio, la organización
sin fines de lucro realizó el informe
Expuesto, acallado y atacado sobre el
aumento de las tasas de COVID-19 y los
decensos de profesionales que atendían
el COVID-19.

En dicho reporte se dio a conocer que

Los trabajadores del sector salud se
encuentran en la primera línea de fuego
contra el coronavirus en México, un país
que se ha convertido en el lugar con
mayor número de muertes en
profesionales que atienden el COVID-19
en lo que va de la pandemia.

La cifra mexicana en este rubro
alcanzó los 1,320 muertos que, de acuerdo
con Amnistía Internacional, el número
más alto alrededor del mundo.

Después de México se encuentra
Estados Unidos con 1,077 decesos, Brasil
con 634, Sudáfrica e India con 240 y 573,
respectivamente.

El director de Justicia Económica y
Social de Amnistía Internacional, Steve
Cockburn, señaló que todos los
trabajadores de la salud tienen derecho a
estar seguros en su trabajo, por lo que es
alarmante que sufran fuertemente los
estragos de la pandemia.

en los 63 países que comprendía, incluido
México, había denuncias de escasez de
Equipos de Protección Individual (EPI)
adecuados para el personal sanitario que
realiza actividades esenciales para
enfrentar el coronavirus.

En México desde el inicio de la
pandemia se realizaron protestas por la
falta de insumos para atender a los
enfermos de coronavirus.

El EPI es «todo el equipo y materiales
que se aconseja al personal sanitario y
trabajadores y trabajadoras esenciales
utilizar para protegerse del COVID 193
y debería estar conformado por guantes,
mascarilla médica (quirúrgicas), gafas de
protección, pantalla facial, bata, mascarilla
autofiltrante y un delantal, según el
documento «Uso racional del equipo de
protección personal frente a la COVID-
19 y aspectos que considerar en
situaciones de escasez graves» emitido
por la Organización Mundial de la Salud
(OMS).

Una doctora de la Ciudad de México,
en anonimato, dijo a Amnistía
Internacional el 24 de abril de este año
que:

(Los médicos y médicas) tuvimos que
invertir aproximadamente el 12% de
nuestro salario mensual para comprar los
trajes, más la careta, los lentes, los
goggles (gafas de protección).

La Secretaría de Salud reportó hasta
el pasado 25 de agosto un total de 97,632
profesionales infectados de COVID-19
y destacó que las personas encargadas
de la limpieza son especialmente
vulnerables a la infección. El problema
incrementa por el hecho de que la mayoría
de ellas se encuentra subcontratadas.

La organización finalmente destacó
que la transparencia en la cifras es
importante para atender la problemática
y que el gobierno debería poner a
disposición los detalles sobre los
inquietantes números del sector salud
ante el COVID-19.
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La discapacidad: tema olvidado en la
actual administración municipal

- No hay apoyos ni en materia de alimentación, dice representante de este rubro

Para el ayuntamiento, el tema de la discapacidad es un tema olvidado, no hay apoyos con sillas
de ruedas, en materia de alimentación, ni ayuda de ningún tipo

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de
septiembre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. «Para la Administración
Municipal el tema de la discapacidad ha
sido un tema olvidado, no hay apoyos con
sillas de ruedas, en materia de
alimentación, ni ayuda de ningún tipo»,
expresó Hermila Gómez Maya Presidenta
del Club Organizado de Limitados Físicos
COLIF A.C.

En entrevista, precisó que desde que
inició el actual periodo de gobierno se
hicieron varios compromisos para atender
este sector, pero a la fecha no se ha
concretado ninguno; ni becas, ni
despensas, mucho menos la adquisición
de un terreno para instalar los proyectos
productivos con los que cuentan, todos
fueron compromisos que se quedaron en
el aire.

También, por parte del actual alcalde,
Hugo Alberto Hernández Suárez, se tenía

prometido el arreglo del camino hacia
Centro de Atención Múltiple CAM, así
como sus instalaciones pero ninguno se
cumplió.

Ante tal panorama desalentador, dijo
que seguirá luchando porque las
autoridades tomen en serio el tema de la
discapacidad, pero esto será sin tomar en
cuenta al Gobierno Local sino recurriendo
directamente a la administración estatal,
en dónde hay más oportunidades.

Gómez Maya, recordó que hace
algunos días participó en un encuentro en
dónde se tuvo conocimiento de varias
iniciativas que parten de dar a conocer a
toda la población los derechos de las
personas con discapacidad. Se dijo
animada por ser parte de estas acciones
que tienen como objetivo fomentar el
respeto, la inclusión y sobre todo la
integración de personas con capacidades
diferentes a la sociedad en todos los
aspectos.

Todo esto, dijo que se hará sin tomar
en cuenta al Gobierno Local, pues les ha
demostrado que el tema de la
discapacidad es tema olvidado, que nadie
considera, solo se acuerdan cuando son
tiempos de campaña.

Beca Conalep a toda su
comunidad estudiantil 

· Las becas buscan apoyar a los jóvenes para continuar sus estudios

Morelia, Michoacán, a 2 de septiembre de 2020.- A fin de brindar mayores oportunidades
de acceso, permanencia y terminación de estudios, en el Conalep Michoacán la totalidad de
sus alumnos cuenta con algún tipo de beca. 

El director general del subsistema, José Francisco Salazar García, informó que la educación
es uno de los retos más importantes para la administración que encabeza Silvano Aureoles
Conejo, por lo que el Gobierno Estatal busca la mejor manera de apoyar a los estudiantes y
sus familias.  

»La principal finalidad de las becas es ofrecer un apoyo a los jóvenes para que estos, sin
afectar la economía familiar, terminen sus estudios, se formen como profesionales técnicos y
así puedan ayudar al desarrollo de la región y el país», puntualizó Salazar García. 

El director general recordó que aún quedan espacios para todos los interesados en cursar
alguna de las 14 carreras que ofrece el Conalep, quienes pueden hacer la solicitud de un
apoyo que les permita continuar con sus estudios. 

El Gobierno del Estado pone a disposición de la población el 800-123-2890 con 11 líneas
para resolver todas sus dudas, así como el micrositio bit.ly/MichCOVID-19, donde encontrarán
toda la información disponible sobre COVID-19.

La principal finalidad de las becas es ofrecer un apoyo a los jóvenes para que estos, sin afectar
la economía familiar, terminen sus estudios

Entrega Gobierno de
Hugo Alberto Hernández

equipo de cómputo a
bajo costo

Zitácuaro, Mich., 3 de septiembre del 2020.- En el marco de la estrategia educativa
«Clases en tu Hogar», el Gobierno municipal de Zitácuaro, presidido por el alcalde
Hugo Alberto Hernández Suárez, a través de la Secretaría de Desarrollo Social y
Rural, llevó a cabo la primera entrega de equipos de cómputo, adquiridos a bajo
costo, destinado a estudiantes de distintos niveles.

Tablets, computadoras de escritorio y laptops son los dispositivos que contempla
este esquema, a fin de coadyuvar con el sector educativo del municipio, ante el
contexto escolar que vive actualmente por la pandemia.

Damián Mancilla García, titular de la dependencia, señaló que la importancia del
programa «Clases en tu Hogar», radica en apoyar a los alumnos que tienen la
necesidad de llevar a cabo sus clases a distancia y al no contar con las tecnologías
requeridas se ven limitados en su aprendizaje.

También dijo que la escasez de recursos económicos, impide a una familia
promedio, adquirir cómodamente una computadora en la actualidad. En este sentido,
la administración municipal contribuye a poder obtener un equipo a bajo costo para
que no dejen de tomar sus clases.

Tablets, computadoras de escritorio y laptops son los dispositivos que contempla este esquema,
a fin de coadyuvar con el sector educativo, ante el contexto escolar que  se vive por la pandemia.
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Supera micrositio sobre
COVID-19 el millón y

medio de visitas
 · Mujeres y jóvenes, quienes más consultan la plataforma del

Gobierno del Estado en busca de datos veraces sobre las incidencias de la
epidemia en Michoacán 

Morelia, Michoacán, a 3 de septiembre de 2020.- Hasta la fecha el micrositio
michoacancoronavirus.com, del Gobierno del Estado, en el que se concentra toda la información
validada por la Secretaría de Salud de Michoacán sobre el COVID-19, suma más del millón y
medio de visitas. 

Lanzado el pasado 3 de abril de este año, en el micrositio también se encuentra disponible
toda la información sobre las medidas que ha tomado la administración estatal para hacer
frente a la emergencia, así como los puntos principales sobre el segundo paso de la Nueva
Convivencia que se implementó para evaluar el comportamiento de la enfermedad. 

De acuerdo con el reporte más reciente, en total son 1,513,140 las ciudadanas y ciudadanos
que durante estos meses se han acercado a la plataforma para consultar los datos actualizados
sobre las incidencias de la epidemia. 

Este interés se manifiesta sobre todo en Morelia, Uruapan, Zamora, Lázaro Cárdenas,
Sahuayo, Zitácuaro y Apatzingán, en el territorio michoacano, además de Guadalajara y la
Ciudad de México, fuera de nuestras fronteras. Las mujeres siguen siendo el sector que con
más frecuencia visita el micrositio, con un porcentaje de 61 por ciento, en tanto que el 39 por
ciento restante corresponde a hombres. 

La edad promedio de quienes consultan los datos oscila entre los 25 y 34 años, seguido
por los de 18 a 24 y los de 35 a 44. Le siguen los de 45 a 54. Lo que sí se ha modificado es el
medio a través del cual las personas interesadas en conocer más acerca del COVID-19 en
Michoacán ingresan al espacio: Ahora, del total de usuarios 83 por ciento lo hace a través del
teléfono celular, 15 por ciento en computadora y 2 por ciento en tableta. La otra cifra que arroja
el reporte indica que el 46 por ciento de navegantes que precisan información llegan a la
plataforma a través de motores de búsqueda, 28 por ciento en acceso directo,15 por ciento por
referencia de otros portales y 11 por ciento a través de las redes sociales. 

Suman 1,513,140 las ciudadanas y ciudadanos que durante estos meses se han acercado a la
plataforma para consultar los datos actualizados sobre las incidencias de la epidemia.

Tianguistas desacatan indicaciones de
autoridades, ocupan pasillo central

La decisión de ocupar la parte central de la calle fue tomada por los líderes como consecuencia
del reclamo de sus agremiados de que quieren trabajar porque la crisis económica es insostenible.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de septiembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Sin
ninguna autorización oficial, ya sea sanitaria
o municipal, comerciantes del tianguis de la
calle Victoria relajaron las medidas y ocuparon
el pasillo central para vender mercancía, al
menos en un tramo de media cuadra.

Hay que recordar que desde que se retomó
esta actividad, la parte de en medio de la calle
había permanecido libre como una forma de
fomentar la sana distancia entre los visitantes.

La decisión de ocupar la parte central de la
calle fue tomada por los líderes del tianguis
como consecuencia del reclamo de sus
agremiados de que quieren trabajar porque la
crisis económica es insostenible.

De acuerdo a comentarios de los mismos
tianguistas, este jueves no alcanzaron a avisar
a la totalidad de sus compañeros que no han

trabajado en varios meses, solo se integraron
alrededor de 20 y se espera que sea la próxima
semana cuando ya trabajen todos los
comerciantes que integran el tianguis de la
calle Victoria.

También se tiene previsto que ya se sumen
comerciantes que son originarios de otros
lugares, como del estado de México y de
municipios vecinos.

Durante este jueves ningún líder o
comerciante quiso opinar al respecto, por el
contrario se tiene conocimiento que
prohibieron dar entrevistas a cualquier medio
de comunicación, puesto por puesto, una
persona de encargo de dar la indicación de
evitar dar cualquier declaración.

Sobre este tema, el titular de Servicios
Públicos Municipales, Pedro Flores Moreno,
precisó que como responsable de este rubro

no se ha dado ningún permiso para ocupar
este espacio, sin embargo reconoció que no
puede hacer uso de la fuerza pública para
quitarlos porque está consciente de la

situación económica que prevalece.
Ante tal panorama, aseguró que seguirá

insistiendo en mercados, tianguis y en la
propia central camionera a cumplir con las
medidas sanitarias como el uso del
cubrebocas, el gel antibacterial y el respeto
de la sana distancia. Convocó a Comerciantes
a cumplir para cuidarse y cuidar a los demás,
sobre todo en estos días cuando los casos de
Covid-19 han ido a la alza en el municipio.
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La Iglesia Católica
también es acción

social
P. Agustín Celis

La iglesia católica a través de diferentes acciones, sigue actuando a favor de
los más desprotegidos, ya que muchos sacerdotes se encuentran en diferentes
lugares del país, donde se vive con mucha carencia económica y grande
necesidad de los servicios y productos de primera necesidad.

La Conferencia del Episcopado mexicana (CEM), juntamente con la Comisión
de la Pastoral Social, Caritas Mexicana, asumen el compromiso social en
beneficio de la sociedad, con el objetivo de ayudar siempre a los más necesitados.

Hoy día sabemos que México enfrenta unas de las batallas más duras por la
crisis frente a la Pandemia, y se ve más la necesidad de a las personas, por ello
urge la unidad, la solidaridad y la necesidad de apoyarnos unos otros como
miembros de la misma familia.

Debemos superar la distancia que nos separa en esta sociedad y ser
subsidiarios en la medida de lo posible. No podemos cerrar los ojos ante la
necesidad de las personas, no podemos cerrar las manos frente a la carencia de
otros, no podemos voltear la cara a otro lado cuando nos encontramos rostros
llenos de necesidad.

Por esta razón la Iglesia en México, junto con varias instituciones, han
emprendido acciones, para apoyar al pueblo más necesitado y vulnerable ante
esta situación.

La Iglesia ha sido muy creativa, lanzando diferentes programas de ayuda
social, tanto para los alimentos, medicamentos, y ayuda espiritual a las familias
que requieran el acompañamiento en diferentes procesos en los Centros de
Escucha

Por otro lado, la Iglesia ha emprendido otras acciones para apoyar a la gran
cantidad de personas que han perdido su trabajo y necesitan un empleo para
solventar la economía familiar.

Con todas estas acciones, la Iglesia pretende llenar de esperanza a todas las
personas que enfrentan esta crisis con gran necesidad y que día a día viven
angustiados o por la enfermedad o por la crisis económica. La iglesia quiere
hacer presente el rostro misericordioso de Jesús, que sale al encuentro del más
necesitado.

El pueblo tiene que ser
libre

 Lic. Gregorio López Mendoza
Históricamente desde el 13 de agosto de 1521 que se consumó la esclavitud en

México, no hemos logrado la libertad plena, ni tenido democracia, factores que han
impedido que seamos una gran potencia política, económica, social y feliz, no tenemos
libertad plena porque si escribimos, nos reunimos, protestamos en la vía pública, si
tenemos ideas diferentes a quien gobierna, somos objeto de persecución, de ataque
personales o en nuestros bienes y de presiones autoritarias. Si ejercemos nuestros
derechos democráticos, pero si no están de acuerdo con la autoridad igualmente
somos atacados. Las autoridades no saben el inmenso daño que se le causa a la
sociedad cuando se impide que los ciudadanos escriban, hablen, se reúnan, discutan
y protesten contra las medidas arbitrarias, porque en esas acciones casi siempre hay
mejores ideas que las que tiene el gobernante y además se requiere de la oposición a
la autoridad para que se aplique.

Los conquistadores actuaron como animales hambrientos, ofendiendo a los nativos
de mil maneras, considerándolos como seres sin razón y sin darle ningún valor ni
aprovechar la sabiduría de los pueblos originarios, los españoles venían a hacer
dinero, a robar, a matar y a terminar con las culturas de los grupos étnicos de México,
usándolos como mercancía, comprándolos y vendiéndolos, haciéndolos trabajar desde
los 8 años y hasta por 20 horas diarias, en todo tipo de trabajo, principalmente en las
minas, la idea era sacar oro, plata en grandes volúmenes y rápido para mandarlos a
España y regresarse o en otros casos para traerse a todos sus parientes. Barcos que
cruzaron en miles, el atlántico hacia España y de España a México; lo que se convirtió
también en otro de los negocios, trayendo baratijas de España para usarlos de pretexto
y hacer negocio cambiándolos por oro y plata y todo lo que más podían traer para que
los españoles y criollos los compraran porque también impedían que en la nueva
España se hicieran manufacturas, y de México hacia España llevaban desde especies,
pieles, oro, plata y todo lo que tenía valor que se hacía aquí y era negocio, así duramos
300 años hasta que el 27 de septiembre de 1821 se proclamó la independencia.

No termino ahí la lucha de los pueblos nativos, porque además de muchos españoles
que se quedaron aquí con sus hijos, a quien se les conoce como criollos, siguieron las
mismas prácticas de los padres y de los conquistadores, siguieron aplicando durante
mucho tiempo las mismas formas de maltratar a la gente humilde, a la gente trabajadora
y también empezamos a luchar para no ser sometidos y buscar la forma de ser libres.
Pero quedamos muy acostumbrados a obedecer y a no poder trabajar libres, porque el
gobierno y los ricos del México independiente nos seguían atacando y explotando.
Pero algo peor quedamos acostumbrados a preguntarle todo al rico, al cacique, al
patrón y más mal todavía, que nos digan por quien vamos a votar en las elecciones
¡Que desgracia!, que después de 200 años de independientes no podemos ser libres
y nos oponemos en muchos casos a luchar por una sociedad nueva, a dejar las
prácticas del pasado indignas, humillantes que aplican los nuevos conquistadores
que siguen o son herederos de los gachupines, todavía les dicen a los nativos, de
nuestras razas originaras, auténticos mexicanos, verdaderos diseñadores de este país,
porque candidato van a votar, y los amenazan de que si no lo hacen pueden tener
problemas. ¿Dónde está nuestra libertad?, ¿Dónde está la democracia en México?.

Ahora estamos viviendo el cambio en México de la 4ta. Transformación, no es un
cambio al gusto de los caciques, de los grandes monopolios, ahora están primero los
pobres, los trabajadores, los profesionistas, los pequeños empresarios y toda la
sociedad, incluyendo a los grandes empresarios que crean empleos, que pagan sus
impuestos y que no son traidores a la patria. Todos podemos vivir en paz.

Más de 600 empleos afectados
por la obra de Avenida

Revolución Sur; vecinos
- Afectados piden una adecuada planeación en la obra

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de septiembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
lunes de esta semana comenzó la obra de
modernización de la Avenida Revolución Sur,
y desde el primer día se vieron disminuidas
las ventas en comerciantes que tienen su local
en esta zona, y ya se están viendo afectados
más de 600 empleos directos, señalaron
algunos vecinos de esta vía.

En entrevista para La Región, José Enrique
Suárez López, dijo que entre los mismos
vecinos se ha hecho un censo de los afectados
y hasta ahora van 600, pero son más.

«Todos hemos coincidido en que desde el
primer día ya se sintieron las bajas en las
ventas, no están vendiendo, hay mecánicos
que ya no pueden arreglar vehículos; muchos
ya están considerando en reubicarse pero eso

implica dinero», expresó.
Dijo que este jueves se reunieron entre

vecinos, y por la tarde con el Presidente
Municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez,
pero de la autoridad no hay propuestas, no
tienen conocimiento de la forma en que se
llevará la obra, el único argumento es que se
van a generar 300 empleos pero no se está
considerando que se están afectando más de
600.

Lamentó que ya está ocurriendo lo mismo
que paso en Avenida Revolución Norte, en
que no hay organización, tampoco una buena
planeación ni información de los trabajos que
se irán haciendo para que los comerciantes
día a día vayan previendo si surten, si abren o
si va a poder pasar el cliente a los locales.

Suárez López, recalcó que este grupo de

comerciantes no está en contra de la obra, pero
que se haga bien y se prevea las afectaciones
que tendrá en materia económica, sobre todo
porque Zitácuaro no tiene industrias ni
fabricas y sobrevive del comercio.

Desde el primer día se vieron disminuidas las ventas en comerciantes que tienen su local en
esta zona, y ya se están viendo afectados más de 600 empleos directos.

Agregó que sí el desarrollo de la obra no
está en las facultades del municipio, que sea
enlace con quienes si lo son para que se tenga
la información y se busquen los apoyos que
se necesitan.
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Nombra Gobernador a
Miguel Wilfrido Machado
como Consejero Jurídico

del Ejecutivo
Morelia, Michoacán, a 3 de septiembre de 2020.- El Gobernador de Michoacán, Silvano

Aureoles Conejo nombró este jueves a Miguel Wilfrido Machado Arias, Consejero Jurídico
del Ejecutivo del Estado.

Al entregar el nombramiento, el mandatario destacó que Machado Arias atenderá los
asuntos de la oficina y desempeñará las atribuciones que le confieren las disposiciones
legales aplicables.

«En Michoacán enfrentamos retos que requieren del profesionalismo y de la visión
transformadora, por lo que estoy seguro que como Consejero Jurídico del Ejecutivo del
Estado, Miguel Wilfrido Machado asumirá con responsabilidad y dedicación las tareas que le
competan», indicó Silvano Aureoles.

Machado Arias cuenta con una amplia trayectoria como consultor legal y en diversas
responsabilidades del sector público gubernamental, a nivel estatal y federal.

Silvano Aureoles Conejo nombró este jueves a Miguel Wilfrido Machado Arias, Consejero
Jurídico del Ejecutivo del Estado.

Enormes baches en la calle Sansón
Flores en la colonia Poetas

- Vecinos demandan atención de la autoridad municipal

En su mayor parte, el suelo de esta calle es de tierra, y ya solo quedan restos de lo que una vez
fue el pavimento.

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de septiembre
de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La
calle Sansón Flores se ubica en el oriente de la

ciudad, forma parte de la colonia Poetas, y se
encuentra a un costado de la recién
remodelada General Pueblita. Sin embargo

desde hace varios años no recibe ningún
mantenimiento de parte de la autoridad local,
en cada administración vecinos solicitan su
atención pero han sido ignorados por alcaldes
y hasta por candidatos de algún proceso
electoral que han acudido a este lugar a
solicitar el voto de los ciudadanos.

Como producto del abandono, hoy la calle
Sansón Flores se encuentra en su peor estado,
en su mayor parte, el suelo de esta vía es de
tierra, y ya solo quedan restos de lo que una
vez fue el pavimento.

En entrevista, Salomón Ernesto Reyes
López, vecino de esta calle, evidenció que de

Contempla nueve beneficios la
obtención y portación de

licencia para conducir vigente  
 
· Aplican sólo para el titular del documento oficial
· Para solicitar información de montos de cobertura o reportes de

siniestros, se contará con un horario de ocho a 18:30 horas de lunes a
viernes

 Morelia, Michoacán, a 4 de septiembre de 2020.- El Gobierno de Michoacán, a
través de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), informa a la población
en general sobre los beneficios de tramitar y contar con la licencia para conducir
vigente.

 Los beneficios que contempla el documento oficial vigente son seguro de vida,
orientación médica y psicológica telefónica, asesorías legales vía telefónica, envíos
de ambulancias y grúa; así como conexión con los servicios de emergencia, información
del Reglamento de Tránsito y turística del estado de Michoacán.

 Estos beneficios aplican únicamente a la persona titular del documento, ya sea
en carácter de conductor u ocupante del vehículo, lo anterior en el caso de un accidente
automovilístico y que cuente con la licencia vigente en la modalidad de automovilista,
chofer de servicio público o particular o de motociclista según sea el caso.

 Para conocer más acerca de cada uno de los beneficios y/o restricciones, la o él
interesado deberá marcar desde el interior de la república sin costo al 800 0009876
las 24 horas del día los 365 días del año.

 De igual forma para consultas sobre cobertura de seguros o reportes de siniestros
se deberá comunicar al número mencionado en el párrafo anterior en días y horarios
de servicio de la compañía aseguradora que son de lunes a viernes de ocho a 18:30
horas.

toda la colonia, la calle Sansón Flores es la
única que ha sido abandonada en su totalidad
por la autoridad. Mientras que otras que se
encuentran de forma paralela han sido
arregladas.

Señaló que cada año envían de 3 a 4
solicitudes al Gobierno Local para que
arreglen esta calle, pero no hay respuesta, las
pocas veces que han respondido solo envían
a alguien a que tape los baches, pero eso no
sirve porque en poco tiempo queda igual.

Agregó que cuando algún vecino hace un
arreglo de su casa, el poco material que sobra
lo utilizan para tapar baches, incluso esta
semana entre todos juntaron un recurso para
comprar material y con eso taparon los baches
más grandes, pero no se alcanzó a cubrir todos
ya que son más de 40 hoyos.

Solicitó al Presidente Municipal, Hugo
Alberto Hernández Suárez, que no olvide esta
calle, en ella vive más de 40 familias que
merecen contar con una vía digna.

La Secretaría de Finanzas y Administración, informa a la población en general sobre los
beneficios de tramitar y contar con la licencia para conducir vigente.
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El duelo, respuesta
natural a una pérdida:

especialista 
 

El Decanato de Ciencias Sociales, Económico y Administrativas de la Universidad
Autónoma de Guadalajara a través del Club de Académicas organizó la conferencia
«Cómo manejar el duelo en tiempos de pandemia» que impartió la Mtra. María de
Lourdes Núñez Quintero, especialista en el manejo del duelo desde el punto de vista
de la psicología.   

Al iniciar su conferencia, la Mtra. Núñez Quintero señaló que «es nuestra propia
responsabilidad hacernos cargo de nosotros mismo». Debemos entender que la actual
situación atípica que vivimos ha tenido un impacto muy fuerte en las familias que han
tenido que enfrentar la pérdida de un ser querido; sin embargo, hoy en día hay varias
herramientas que ayudan a llevar de mejor manera el duelo, dijo. 

La población civil siempre ha actuado en beneficio de sus hermanos, recordó que
durante el temblor de 1985 la gente buscó prestar su apoyo a las víctimas de esa
catástrofe de gran magnitud como un mecanismo de defensa. Esta situación llevó a
muchos a olvidar sus miedos para ayudar a otras personas durante ese sismo.  

La Mtra. Núñez Quintero, refirió que la escritora Alba Payás, reconocida autora de
libros para el manejo del duelo, ha concluido que el duelo no tiene respuestas, ni el
tiempo o los consejos de amigos o familiares son la llave para que salga ese duelo. Y
agregó que el duelo es una respuesta natural del ser humano ante una pérdida, el
duelo es el resultado de una separación o un cambio significativo en la relación con
algo o con alguien, es un proceso de integración y de reconstrucción personal. 

La especialista agregó que las pérdidas son de todo tipo y ninguna vale más que
la otra o duele más que otra, desde la pérdida de un ser querido, una ruptura en pareja,
el cambio de ciudad, un nuevo inicio laboral o educativo, la pérdida de un objeto
material, ya sea una casa o un auto, todas son importantes. 

Actualmente, con la pandemia se han presentado cambios drásticos, hemos perdido
la libertad que hasta hace pocos meses teníamos, usar un cubre bocas y otras medidas
sanitarias y de sana distancia provocan resistencia de todos. Por eso es importante
darle un significado a una pérdida, sin embargo, no es igual para todos, depende
mucho de nuestra edad y vivencias y la forma en que tomemos el día a día en esta
«nueva normalidad». 

Aclaró que en lugar de volverse herméticos y no querer hablar del duelo, lo más
importante es sumar y no excluir ni a familiares o amigos provocado por aislamiento
durante la pandemia. Llevar una palabra de aliento ante una situación de pérdida
abona mucho en dar el apoyo necesario que necesitamos como seres humanos; así
mismo, debemos recordar que cada persona maneja el duelo de una forma singular, no
podemos generalizar los métodos que funcionaron en una persona y hacer que otro
los aplique ya que esa situación lleva a un rechazo de quien vive el duelo. 

La esperanza es la gran aliada para trabajar el duelo ya que permite que cada uno
vea que paso a paso puede salir adelante señaló la Mtra. María de Lourdes, quien para
concluir invitó a los asistentes a la conferencia virtual a que recuerden que la vida es
fascinantemente preciosa, «¡disfrútenla!», dijo.  

A partir del día de mañana viernes 4 de septiembre, la Avenida Revolución, en el tramo
comprendido de la calle Leandro Valle a Salazar sur, permanecerá cerrado hasta nuevo aviso,
debido a las obras que se realizan para la modernización de esta vialidad. El cierre será total en
ambos carriles, por lo que se invita a extremar precauciones y a utilizar vías alternas. Respecto
al tramo, desde el momento a la Bandera (El Águila), hasta la altura de la agencia Nissan, el
cierre será parcial, permaneciendo los dos sentidos a un solo carril.Agradecemos la compresión
de la ciudadanía.

*Aviso*
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Arranca registro para las y los
michoacanos

que votarán desde el extranjero
  
   - El registro estará abierto del 01 de Septiembre de 2020 al 10 marzo

de 2021.
 

Morelia, Michoacán a 01 de septiembre de 2020.- En el marco de las actividades
interinstitucionales entre autoridades electorales, el Instituto Nacional Electoral (INE) inició
hoy el registro para que todas y todos los michoacanos que radican en el extranjero puedan
votar por la gubernatura de su estado.

De manera coordinada el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha realizado diversas
actividades con el INE para que las y los michoacanos que vivan en el extranjero puedan votar
de manera fácil y segura.

Con la finalidad de generar escenarios de participación, el IEM agregó al portal institucional
el vínculo para que las y los ciudadanos puedan registrarse en el listado nominal electoral de
residentes en el extranjero.

Para poder votar desde el extranjero tendrás que registrarte en www.votoextranjero.ine.mx,
ahí podrás definir tu voto en la modalidad de postal o electrónico. Recuerda que tienes hasta
el 10 de marzo del 2021 para poder registrarte.

Con esta actividad en coordinación con el INE, el IEM reitera su compromiso con las y los
michoacanos que radican en el extranjero para buscar mecanismos que sean accesibles, que
den seguridad y certeza para generar mayor confianza a la hora de emitir su derecho a votar
fuera de su país.

Recuerda que para emitir tu voto desde el extranjero, lo único que necesitas es tramitar tú
credencial para votar, hacer una cita en tu consulado más cercano y registrarte,  para mayor
información puedes comunicarte al 1 (866) 986 8306.

#MichoacánEstáDondeEstasTú

Brinda Segob atención oportuna a tres
personas privadas de la libertad

positivas a COVID-19
*Sistema Penitenciario refuerza medidas sanitarias y vigilancia médica para detectar y prevenir más casos

Los tres casos positivos se detectaron en los centros penitenciarios de Morelia, uno en el «David
Franco Rodríguez», otro en el de Alto Impacto, y uno más en Sahuayo.

Morelia, Michoacán a 3 de septiembre de
2020.- La Secretaría de Gobierno, a través de
la Coordinación del Sistema Penitenciario del
Estado de Michoacán, brindó atención
médica oportuna a tres personas privadas de
la libertad que resultaron positivos a COVID-
19, quienes actualmente están aislados del
resto de la población penitenciaria y no
presentan complicaciones de salud.

Los tres casos positivos se detectaron en
los centros penitenciarios de Morelia, uno en
el «David Franco Rodríguez», otro en el de
Alto Impacto, y uno más en el de Sahuayo;
sus familias están plenamente informados y
dando seguimiento.

Ante la sospecha de que dichos casos
resultaran positivos, desde la semana pasada
las tres personas privadas de la libertad fueron
aislados y tanto sus compañeros como el
personal de custodia se encuentran bajo
observación y en proceso de realizar las
pruebas de detección de Covid-19, toda vez
que aún no presentan síntomas del virus.Cabe

recordar que desde el pasado 11 de marzo, el
Sistema Penitenciario del Estado de
Michoacán implementó un estricto protocolo
de prevención con lo que se consiguió
mantener a los 11 centros penitenciarios y a la
Unidad Especializada en Adolescentes y
Adultos Jóvenes libres del virus por más de
seis meses, como lo certificó la Comisión
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) hasta
su último informe.

Actualmente, los centros penitenciarios de
Zamora, Sahuayo, Uruapan, La Piedad, Lázaro

Cárdenas, Zitácuaro, Apatzingán, Tacámbaro
y Maravatío, así como la Unidad Especializada
Adolescentes y Adultos Jóvenes continúan
libres del virus y no hay casos
sospechosos.La Coordinación del Sistema
Penitenciario refrenda su compromiso con la
seguridad y vigilancia a la salud de las
personas privadas de la libertad, por lo que se
reforzaron las medidas de prevención, lo que
incluye mantener la suspensión de visitas
familiares hasta que las autoridades sanitarias
lo determinen.

Todas las medidas de higiene y prevención
del Covid-19, se complementan con el
reforzamiento de las acciones de fomento a la
salud en los centros, como las campañas de
detección, atención y seguimiento a otros
problemas de salud.Asimismo, se incrementó

la calidad de la dieta que reciben y se
habilitaron espacios de aislamiento para
personas privadas de la libertad que
representan sector de riesgo, como lo son
adultos mayores, hipertensos, diabéticos o
con otras patologías.

En tanto, las personas privadas de libertad
de nuevo ingreso, cumplen con un protocolo
de cuarentena al ingresar a los centros en
zonas de cuarentena, a fin de descartar
cualquier padecimiento previo a su entrada,
mientras que el personal de custodia trabaja
con todas las medidas preventivas como el
uso de careta, cubre bocas, lavado de manos
y trajes especiales dependiendo de sus
funciones, y se mantiene un protocolo estricto
de monitoreo de su salud diariamente cuando
entran a trabajar.
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Armas incautadas deben entregarse a
fuerzas estatales y municipales,

propone Carlos Herrera
 
· El secretario de Gobierno sostuvo que, ante las carencias de las corporaciones, las armas incautadas

serían de gran utilidad para enfrentar a la delincuencia

La propuesta de reforma fue puesta a disposición de las y los integrantes del Consejo Estatal de
Seguridad Pública, la cual fue aprobada por unanimidad de los integrantes del mismo.

Morelia, Michoacán, a 2 de septiembre de
2020.- El Consejo Estatal de Seguridad Pública
de Michoacán aprobó presentar una iniciativa
ante el Poder Legislativo que permita a las
fuerzas estatales y municipales reutilizar las
armas decomisadas. La propuesta fue
presentada por el secretario de Gobierno,
Carlos Herrera Tello.

 En sesión Ordinaria con las y los
integrantes del Consejo, Carlos Herrera
acentuó la necesidad de reformar el artículo
88 de la Ley Federal de Armas, con la finalidad
de que los artefactos decomisados pueden ser
usados por elementos de la Policía Michoacán
y de las corporaciones policiacas de los
ayuntamientos michoacanos.  

 «Hay todo un esfuerzo para decomisar

armas, hay muchas que son útiles y después
de confiscarlas se destruyen, eso mientras el
Gobierno del Estado se estresa para comprar
armas y ante la necesidad de equipar a los
elementos estatales y municipales. Hay un
error de diseño que podemos corregir»,
recalcó. 

 Y es que una de las principales carencias
señaladas por los alcaldes del Consejo es la
necesidad de dotar de mejores herramientas a
las corporaciones y los procesos tarifados
para adquirir armamentos.

 La propuesta de reforma fue puesta a
disposición de las y los integrantes del
Consejo Estatal de Seguridad Pública, la cual
fue aprobada por unanimidad de los
integrantes del mismo. La propuesta será
realizada a fin de ser turnada al Poder
Legislativo.

 La legislación actual indica que las armas
decomisadas pueden ser reutilizadas
únicamente por las fuerzas armadas federales,
con la reforma propuesta por Carlos Herrera
se pretende ampliar el espectro para que la
Policía Michoacán y corporaciones
municipales puedan hacer uso de ellas y las
usen en tareas de seguridad.

Participa Hugo Alberto
Hernández, en Segunda Sesión

Ordinaria del CESP
-Es reconocido Zitácuaro, por ser el primer municipio que cumple con

los estándares óptimos en su Estado de Fuerza.

Morelia, Mich., septiembre del 2020.- El presidente municipal Hugo Alberto Hernández
Suárez participó en la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad Pública,
cuyo objetivo fue impulsar la prevención del delito a través de la aprobación por parte de este
consejo del «Programa Estatal para una Cultura de Paz y Prevención Social de la Violencia y
la Delincuencia», asimismo del programa integral contra la Trata de Personas y la Asistencia
a Víctimas de estos delitos.

El secretario de Gobierno Carlos Herrera Tello, fue quien encabezó esta reunión. Destacó
que el interés primordial desde el estado, es consolidar un ambiente de paz y tranquilidad.
Refirió que los proyectos presentados en esta sesión, suman a las estrategias para combatir
la delincuencia y con ello poder garantizar una estabilidad social. Lilia Cipriano Ista, titular del
Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP), reconoció al

Hugo Alberto Hernández Suárez, agregó que el tema de seguridad en el municipio sigue siendo
sensible, ante la necesidad que padece la población por visualizar su entorno más seguro.

municipio como el único en la entidad que ha
cumplido con la certificación y capacitación
de sus elementos, así como en los avances en
materia jurídica y legal para el fortalecimiento
de este mismo rubro, lo que conlleva a un
estado de fuerza óptimo.

Al finalizar esta asamblea, el alcalde Hugo
Alberto Hernández Suárez, agregó que el tema
de seguridad en el municipio sigue siendo
sensible, ante la necesidad que padece la
población por visualizar su entorno más
seguro; sin embargo, Zitácuaro es de los
lugares, no solo en el estado, sino en el país
que se encuentra por debajo de la media en
delincuencia. En este sentido, enfatizó que se
redoblan esfuerzos para que la ciudadanía
perciba mejores condiciones para vivir.

Además de las políticas presentadas
dentro de esta materia, se revisaron avances,
logros y pendientes dentro de las agendas de
seguridad del municipio.

En este evento también estuvieron
presentes Juan Antonio Magaña de la Mora,
magistrado del Supremo Tribunal de Justicia
del Estado (STJE); Humberto González
Villagómez, presidente de la Comisión de
Seguridad Pública y Protección Civil de la
LXXIV Legislatura del Congreso del Estado;
Roberto Ramírez Delgado, Mariana Sosa
Olmeda, Gilberto Morelos Favela y Abelardo
Pérez Estrada, integrantes del Consejo de
Participación Ciudadana y algunos otros
presidentes municipales.
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AL CUMPLIR AÑOS  El Contador  ENRIQUE RIVAS  Recibió
felicitaciones y parabienes de su familia y de compañeros de
trabajo copia

AL CUMPLIR AÑOS  La señora Ma. Del Rosario Carranza de
Flores (CHAYO)  Fue festejada por su esposo Poncho, hijos y
nietos. ¡FELICIDADES

Cd. de México., El LIC. AXEL BRINDIS FLORES  CUMPLIO
AÑOS  Y Recibió  ¡FELICITACIONES!  De sus padres y de su
hermana Brigitte.

CUMPLIO AÑOS  La señora MARILU MENDOZA DE KURI  Y
recibió ¡FELICITACIONES!  De su esposo, hijos y familiares.

CUMPLIO AÑOS  LIAM GONZALEZ GONZALEZ  Y  fue
¡FELICITADO!  por compañeros de trabajo. ESCUCHELO  En
la Radio Local 107.1  Los SABADOS DE 12:00 a 14:00 HS.

El LIC. RODOLFO VELAZQUEZ HERNANDEZ  CUMPLIO
AÑOS Y fue felicitado por su familia y compañeros de trabajo.
¡FELICIDADES

Fue  ¡FELICITADA! Al CUMPLIR AÑOS  La señora GEORGINA
GARCIA CAMACHO. Por su esposo, hijos y familiares.

La señora ROSSY PEÑA  AL SUMAR UN AÑO Mas Recibió
¡FELICITACIONES! De su esposo e hija y celebró con un grupo
de compañeras de trabajo.

Los conocidos hermanos JIMMY LIBERATO Y  el Estilista
JOEL LIBERATO VILLEGAS  CUMPLIERON AÑOS  y fueron
¡FELICITADOS!.

MARIA DEL ROSARIO HERNANDEZ DE GONZALEZ AL
CUMPLIR AÑOS  Celebro su día  con su esposo Luis González
e hijos y familia.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: HAZ
ACEPTADO EL PASO DE LOS AÑOS CON CARIÑO Y
ENTREGA Y HAZ ALIMENTADO LA FUERZA DE TU
ESPÍRITU  PARA QUE TE PROTEJA Y SOSTENGA EN
DESGRACIAS Y ADVERSIDADES.¿ Te recomendamos que seas
tú mismo enespecial, no muestres tu afecto cuándo no lo sientas,
tampoco actúes con cinismo ante el amor, porque a pesar de toda la
aridez y el desencanto, es perenne como el pasto.Muchos temores
nacen de la fatiga y la soledad. Además de seguir una autodisciplina
saludable, se gentil contigo mismo. Tú eres una criatura del universo,
igual que los arboles y las estrellas. Tú tienes derecho a estar aquí,
para ti  es el universo y está desarrollado como debe ser.Goza tus
logros igual que tus planes, guarda interés en tu propia carrera por
humilde que sea; En los negocios, sé cuidadoso porque el mundo está
lleno de trampas. Muchas personas están luchando por altos ideales
y por todas partes la vida está llena de heroísmo. Evita a las personas
agresivas y escandalosas son espinas para el espíritu. Si te comparas
con los demás puedes llegar a ser vanidoso y amargado porque siempre
habrá personas más capaces y otras menos capaces que tú. Camina
plácido entre elruido y el movimiento agitado y recuerda que puede
haber paz en el silencio hasta donde sea posible sin rendirte. Di tu
verdad serena y claramente y escucha a los demás hasta a los aburridos
e ignorantes recuerda que ellos también tienen su historia. Por tanto,
queda en paz con Dios, no importa como lo concibas, y cualesquiera
que sean tus trabajos y aspiraciones, en la ruidosa confusión de la
vida, queda en paz con tu alma porque a pesar de toda su farsa arduos
trabajos y sueños perdidos los has tenido éste es un mundo
bello.ESFUÉRZATE POR SER FELIZ… Este 29  de Agosto LIAM
GONZALEZ GONZALEZ  CUMPLIO AÑOS  Y Recibió
felicitaciones con este motivo  por compañeros de trabajo de la

Estación de la Radio local así mismo la que esto escribe y familia,nos
unimos a estas felicitaciones por celebrar su día y por su participación
en esta Estación de Radio, escuchándolo en el 107.1   Los días
sábados de 12:00 a 2:00 pm.¡FELICITACIONES LIAM!...  Este 30
de Septiembre. CUMPLIO AÑOS  La señora MARILU MENDOZA
DE KURI Su esposo el señor Alfredo Kuri Esteban la felicito

tempranamente  acompañado de sus queridos hijos  que le desearon
muchos mejores años en este su día., así mismo recibió los mejores
deseos de  amistades que le desearon todo lo mejor. ¡FELICIDADES
SRA. MARILU!... En días pasados  CUMPLIERON AÑOS  Los
conocidos hermanos JIMMY y JOEL LIBERATO VILLEGAS
Ambos recibieron los mejores deseos y parabienes de su familia,
como de amistades que los estiman y aprecian. Los que esto escribimos
los felicitamos y deseamos  lo hayan pasado muy feliz.
¡FELICIDADES ALOS DOS!...Al CUMPLIR AÑOS El Lic.
RODOLFO VELAZQUEZ HERNANDEZ  Recibió felicitaciones
y los mejores deseos en este su día de parte de su esposa, hijos y
hermanos y demás familiares  que le desearon todo lo mejor. Así
mismo recibió muestras afecto y estimación de compañeros de trabajo
como de amistades. ¡FELICITACIONES SR. VELAZQUEZ!...
Ciudad de México., El Lic. AXEL BRINDIS FLORES  CUMPLIO
AÑOS Y sus queridos padres Dr. Ángel Brindis y la Enf. Martha
Elena Flores de Brindis y su hermana Brigitte lo felicitaron y desearon
siga teniendo éxito en su profesión, así Mismo recibió estas  también
de parte de  sus abuelitos y demás familiares. ¡FELICIDADES
AXEL!... Fue felicitada con mucho amor y cariño la señora
CHAYITO CARRANZA DE FLORES  Al CUMPLIR AÑOS  Por
su esposo el señor Alfonso Flores de sus queridas hijas y nietos que
la acompañaron y rodearon de mucho cariño en este su dia. Los que
esto escribimos le deseamos siempre tenga salud, bienestar familiar y
mucho amor. ¡FELICITACIONES CHAYO!...  CUMPLIO AÑOS
La señora  MA. DEL ROSARIO HERNANDEZ DE GONZALEZ
Y  su esposo el M.V. LUIS GONZALEZ AGUILAR  Acompañado
de sus queridos hijos la felicitaron y le desearon todo lo mejor en este
su día, así mismo también recibió estas de parte de sus demás familiares
como de amistades vía telefónica que le desearon todo lo mejor.
¡FELICITACIONES CHAYITO!...   Recibió  felicitaciones al
CUMPLIR AÑOS  La señora GEORGINA GARCIA CAMACHO
Y  por este motivo la felicitaron tempranamente su esposo sus queridos
hijos y su familia entre ellos  su hermana Adriana García como de
compañeros de trabajo ISSSTE. La que esto escribe te desea lo hayas
pasado muy feliz. ¡FELICITACIONES GEO!...   Igualmente  llevamos
los mejores deseos y felicitaciones a la señora ROSY PEÑA  Que
también CUMPLEAÑOS  Y que por  este motivo le fue celebrado
este su día estando acompañada de su hija y de un grupo de amigas,
recibiendo  parabienes y buenos deseos de compañeros de trabajo del
ISSSTE.  ¡FELICIDADES ROSY!...  Recibió parabienes y los mejores
deseos de compañeros de trabajo el Contador  ENRIQUE RIVAS  de
la Agencia  Volkswagen de esta ciudad con motivo de celebrar UN
AÑO MÁS De vida. Así  mismo recibió felicitaciones de su familia
en este su día. ¡MUCHAS FELICIDADES CONTADOR!...  Se nos
termina el espacio y nos vamos, no sin antes  dejar  esta frase: «EL
ARTE DE ENVEJECER  ES EL ARTE DE CONSERVAR  ALGUNA
ESPERANZA». ¡SEAN FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

EL TIEMPO
El tiempo es un bien superior que

debemos administrar para poder alcanzar
todo cuanto queramos, llegar a la hora
programada a la cita, no solo habla bien de
alguien, le hace un dueño eficaz en cuanto
al uso de los minutos y los segundos, nos
tomamos a una hora determinada el café
con los amigos, y a veces olvidamos
acompañar a los padres, los hermanos e
incluso a nosotros mismos. Si diciembre
es el mes del año en que nos regocijamos
haciéndonos acompañar por los que más
queremos, no olvidemos eso, incluir a
todas y todos y no dejemos a nadie fuera
en la lista de abrazos por entregar.

De la vida se aprende conforme va pasando el tiempo y las experiencias que en él
transcurren, así nos enseñan y enseñamos a hablar con las buenas formas y también
la presencia de malas palabras, que conforme a lo que decimos nos van caracterizando
y hasta calificando como buenos o malos ciudadanos del mundo. Las etapas de
desarrollo en las que exploramos llevar cosas a la boca, gatear para llegar a donde
queremos, cuando aprendemos a leer y escribir, el momento en el que temerosos
hacemos nuestra primera aparición en público en las actividades escolares o familiares,
corresponder al orden que le hemos querido dar al tiempo en el que para ingresar a la
primaria hay que tener seis años cumplidos y la conclusión de la universidad
aproximadamente a los veintiunos.

Darnos tiempo para planear, ejecutar y alcanzar las metas conlleva como en la
comida, sazonar de felicidad la temporalidad en la que estemos viviendo en esta tierra,
cuyo propósito se hemos de apreciar e identificar en todo momento que vemos sonrisas
y gestos sinceros, que es ser y estar felices. Si encontramos cuatro estaciones y se
prevé como parte del estudio del temporal, las fuertes lluvias, olas de calor y frentes
fríos, entonces por qué no nos volvemos todos previsores para que trascurridos los
años con ahorro y buena administración vivamos una vejez plena.

Hacer el tiempo para el rezo que sirva de spa para el alma, es algo que no debe salir
de las actividades cotidianas, si se desarrollaron con el ingenio del hombre
planificadores y agendas, habrá que hacer uso de estas herramientas para que no
lleguemos tarde en donde nos esperan personas que hicieron el espacio en sus vidas
para que compartamos, aunque también es cierto que debido a que las horas no se
detienen es mejor ser paciente y previsor de la posibilidad de no llegar a la cita o arribar
con retardo antes que por correr hacer que se nos termine la presencia en este mundo.

El uso del tiempo nos corresponde a cada uno, y si bien es cierto que en áreas
específicas como el trabajo hay una jornada laboral que cubrir y estamos a expensas
de lo que pida o mande el jefe al mando, también lo es que hemos de valorar que la labor
nos permite adquirir los ingresos para la adquisición de enseres que nos permiten
mejor sobre llevar la vida para nosotros mismos y nuestras familias.

Si el tiempo pasa y no puedes olvidar como lo dice una famosa pieza musical, haz de
comenzar con querer hacerlo, con soltar y permitir que lleguen nuevas personas, otros
rostros que moverán emociones frescas en las que probablemente superes la pérdida
reciente o vieja. Pasado el tiempo lo único que queda es lo bien que le aprovechaste o
lo mucho que le desperdiciaste. Dales tiempo a los dolores pensando y haciendo por
superarles, no pidas peras al olmo, haz que las cosas pasen y así como para obtener
una cocción perfecta en el horno calculas los tiempos del microondas, también haz el
cálculo de lo que debes hacer y en qué tiempo para alcanzar tus más elevados sueños.

No se gasta tiempo, cuando te detienes a escuchar, antes ganas amigos que
necesitan ser escuchados, tampoco se pierde tiempo ayudando al adulto mayor a
cruzar la transitada calle, en ese acto se muestra misericordia, cada que se invierten
minutos u horas vida para entregárselas en un favor a los demás se añaden apapachos
al corazón, todos los segundos tienen el mismo valor para el pobre o el rico cuando se
trata de vivir bien, haciendo lo justo y mostrando benevolencia.

Si te has hecho el tiempo para comer a tus horas recuerda que ese es apenas el
primer paso de la digestión, por lo tanto, habrá que reposar los alimentos ayudando a
cada parte de tu sistema a que realice sin prisas su natural proceso. Si en cosas que
vemos tan simples es imperante cuidar de los momentos exactos entonces imagina el
cuidado que debes tener por aquellos que no tienen todavía conciencia de la valía de
vivir, por eso la responsabilidad de tomar un lapso para mostrar el buen camino a los
demás que lo requieren es prácticamente una obligación, y aunque te lleguen a decir
que no es de tu incumbencia, pasados los años el sabio tiempo te dará la razón.

Juntos Contra el Cáncer alza la
voz y exige a las autoridades

garantizar tratamiento y
atención para los pacientes

· El inicio de operaciones del INSABI, el constante desabasto de
medicamentos y la emergencia sanitaria por COVID-19 ha derivado en un
grave panorama para los pacientes con cáncer.

Ciudad de México a 3 de septiembre de 2020.- El inicio de operaciones del INSABI, el
constante desabasto de medicamentos y la emergencia sanitaria por COVID-19 que el  Sistema
Público de Salud se ha enfocado a atender desde marzo, ha derivado en una grave interrupción
de tratamientos oncológicos, cobros indebidos, retrasos en consultas, así como falta de
atención y seguimiento a las y los pacientes que se atienden en el IMSS, ISSSTE, institutos
nacionales, descentralizados,  hospitales de alta especialidad y en particular pacientes del
INSABI.

En Juntos Contra el Cáncer hacemos un llamado a las autoridades para proteger y garantizar
el derecho a la salud de las personas con cáncer como se ha establecido en la Constitución
Mexicana, en diversas leyes reglamentarias, además de que es uno de los principales
compromisos del Lic. Andrés Manuel López Obrador, Presidente de México

El INSABI entró formalmente con la promesa de ser la institución encargada de garantizar
servicios de salud a todas las personas sin seguridad social, solo que, a nueve meses de su
creación, aún desconocemos sus mecanismos de funcionamiento.

«Esta incertidumbre ha colocado en una delicada situación de vulnerabilidad a miles de
niñas, niños, jóvenes y personas adultas que padecen algún tipo de cáncer, de manera que,
la realidad a la que se enfrentan actualmente está muy alejada de la promesa de bienestar,
gratuidad y acceso universal realizada por la 4T», comentó Isabelle Aloi-Timeus representante
de Juntos Contra el Cáncer.

 Las más de 60 organizaciones que conformamos el movimiento nacional Juntos Contra el
Cáncer alzamos la voz una vez más, y exigimos nuestro derecho para que conforme a las
obligaciones de transparencia y rendición de cuentas, el Lic. Andrés Manuel López Obrador,
Presidente de México; el Dr. Jorge Alcocer, Secretario de Salud; el Mtro. Juan Antonio Ferrer,
Director General del INSABI; el Mtro. Zoé Robledo, Director General del IMSS; el Mtro. Luis
Ramírez, Director General del ISSSTE; el Dr. Arturo Herrera, Secretario de Hacienda y Crédito
Público; nos den repuestas precisas sobre los compromisos pendientes hacia  todas las
personas que padecen cáncer en nuestro país:1. Exigimos nuestro derecho a conocer
el estatus de las disposiciones reglamentarias y normativas del INSABI.

· La ausencia y desinformación de disposiciones operativas y normativas que
delimitan funciones, responsabilidades y alcances ha causado parálisis en la prestación de
los servicios médicos y cobros indebidos, en perjuicio de las personas con algún tipo de
padecimiento de cáncer.2. Urge atención médica para todas las personas con cáncer, aún
durante COVID-19

· El cáncer no se queda en casa. Pacientes recién diagnosticados o que ya recibían
algún tipo de atención han tenido que posponer indefinidamente sus tratamientos ya sea por
desabasto, la situación de COVID-19 o por el cambio al INSABI.

3. Gratuidad de los servicios de salud como lo marca el artículo 4º Constitucional
· El desabasto de medicamentos para pacientes con cáncer ha sido un problema

arrastrado desde administraciones anteriores, este año ha sido particularmente persistente,
llevando a los pacientes a buscar la manera de adquirir su tratamiento fuera de la cobertura de
su institución.

«En Juntos Contra el Cáncer reconocemos que la emergencia derivada por el COVID-19
ha implicado un reto a nivel mundial para las autoridades, pero también sabemos que las
personas con cáncer no merecen ser efectos secundarios de la epidemia ni de procedimientos
administrativos. Todos los pacientes deben tener por derecho, la mejor atención, el mejor
esquema de tratamiento sin interrupciones, desfases o demoras, antes, durante y después de
la pandemia», comentó Mayra Galindo Leal representante de Juntos Contra el Cáncer.
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Detiene FGE a presunto
responsable del secuestro
de una pareja y homicidio

de un tercero
-Tras el secuestro, el agraviado fue arrojado de un auto y abandonado en la

avenida La Mintzita, mientras que la mujer fue localizada sin vida en la carretera
Tacícuaro-Cuanajillo

Morelia, Michoacán, a 3 de septiembre de 2020.- Resultado de investigaciones, la Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE), logró la detención de una persona del sexo masculino
por su posible participación en el secuestro de una pareja y homicidio de un hombre; hechos
ocurridos el pasado 7 de agosto, en el fraccionamiento Arko San Antonio.

Se trata de Marco Antonio V., quien de acuerdo a datos de prueba que constan en la
Carpeta de Investigación, presuntamente participó en el secuestro de Alejandro A., y Karen
Marilú T., -esta última fue privada de la vida-, así como en el homicidio de Juan Carlos V.

Con relación al suceso, el día en cita las víctimas se encontraban en inmediaciones del
fraccionamiento antes referido, momento en el que fueron sorprendidos por personas armadas
que sometieron y privaron de la libertad a Alejandro A., y Karen Marilú T., para subirlos a un
vehículo en el que posteriormente fueron trasladados a otro punto de la ciudad, mientras que
Juan Carlos V., tras resistirse a abordar la unidad, fue privado de la vida a consecuencia de las
heridas producidas por proyectil de arma de fuego que los infractores le ocasionaron.

Ocurrido lo anterior, la pareja fue llevada a un domicilio del fraccionamiento Campo Nube,
ahí fueron golpeados para después llevarse a Alejandro A., a la avenida la Mintzita, en donde
intentaron darle muerte con un arma punzocortante, y al no lograr su cometido, lo arrojaron
del vehículo en movimiento, creyendo que había muerto.

El pasado 8 de agosto, el cadáver de Karen Marilú T., fue localizado en inmediaciones de
la carretera Tacícuaro-Cuanajillo.

Ante tales hechos, la Unidad Especializada para la Investigación y Persecución del
Homicidio Doloso, Homicidio Doloso contra la Mujer y Feminicidio, dio origen a la Carpeta de
Investigación respectiva, y recabó datos de prueba de la posible participación de Marco
Antonio V., en los delitos que la ley señala como secuestro agravado y homicidio calificado,
por lo que solicitó ante un Juez de Control, orden de aprehensión que fue obsequiada y
cumplimentada.

Fueron destruidas 34 mil
plantas de marihuana en

Tuzantla
 Tuzantla, Michoacán, a 3 de septiembre de 2020.- Derivado del reforzamiento operativo

en la región Oriente del Estado, personal de las secretarías de Seguridad Pública (SSP), y de
la Defensa Nacional (SEDENA), Guardia Nacional (GN), así como de la Fiscalía General del
Estado (FGE), destruyó e incineró aproximadamente 34 mil plantas con las características
propias de la marihuana.

Durante tareas para combatir hechos constitutivos de delitos en una zona serrana ubicada
en las inmediaciones de la localidad de La Soledad, elementos de la Policía Michoacán,
Ejército Mexicano, de la GN y FGE, ubicaron varios predios, donde se encontraban las citadas
plantas de 1.5 metros de altura.

Una vez llevadas a cabo las actuaciones correspondientes, los uniformados procedieron
a cortar e incinerar los plantíos, asimismo, se mantiene un dispositivo de seguridad para en el
sitio. 

Con estas acciones, la SSP da pasos firmes para garantizar el bienestar de la población;
para reportar cualquier conducta ilícita, la línea 911, se encuentra disponible las 24 horas del
día.

En la localidad de La Soledad, elementos de la Policía Michoacán, Ejército Mexicano, de la GN
y FGE, ubicaron varios predios, donde se encontraban las citadas plantas de 1.5 metros de
altura.

Arde negocio de vidrios
para vehículos en Morelia

+ Entre los daños se apreció un auto incinerado.

Morelia, Mich.- Viernes 04 de septiembre de 2020.- Elementos de Bomberos
Morelia combatieron un incendio en un negocio de venta de vidrios para vehículos,
ubicado frente a la colonia Los Manantiales, en la zona poniente de esta ciudad
capital.

El incidente se registró alrededor de las 00:00 horas de este viernes, indicaron
fuentes de rescate, las cuales agregaron que el comercio afectado se localiza justo a
la orilla del Periférico Paseo de la República.

Asimismo, se supo que por fortuna no hubo personas lesionadas ni fallecidas,
únicamente daños materiales, entre ellos al menos un coche incinerado. Los contactos
comentaron que fueron los empleados de una gasolinera quienes detectaron la
quemazón y de inmediato solicitaron ayuda.

Los vulcanos locales atendieron la emergencia, arribaron a la escena y atacaron
la lumbre con chorros de agua a presión hasta que la eliminaron. Hasta el momento
se ignora cómo inició el fuego, indicaron las autoridades policiales.

Los contactos comentaron que fueron los empleados de una gasolinera quienes detectaron la
quemazón y de inmediato solicitaron ayuda.

Encuentran cuerpo de mujer
en estado de

descomposición en
departamento de su pareja
 
 Morelia, Mich.-31 de Agosto de 2020.- Una mujer fue encontrada sin vida

y en avanzado estado de descomposición en el departamento que rentaba su
pareja sentimental en la colonia Gertrudis Sánchez, al norte de la ciudad de
Morelia.

  De acuerdo con datos obtenidos por este medio, el hallazgo del cuerpo
fue hecho en un domicilio de la calle Campesinos, donde vecinos reportaron
que un olor fétido salía del departamento.

 Familiares de la mujer de quien no se dieron los generales acudieron al
lugar al pensar que se trataba del hombre que salía con ella, puesto que este
era quien rentaba el departamento.

  Sin embargo cuando se presentaron elementos de la Policía Morelia para
revisar el reporte se percataron de que era la dama la que estaba sin vida.

  Asimismo se notificó del hecho al personal de la Fiscalía General del
Estado que acudió al sitio y al revisar en una primera instancia no se encontraron
signos de violencia.

 El cuerpo fue trasladado al Servicio Médico Forense para la realización
de la cirugía post mortem que indica la ley para conocer las causas oficiales
del deceso.

 Asimismo se desconoce el paradero del hombre que rentaba el
departamento, por lo que se ignora que pasó realmente.
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En Zitácuaro, logra FGE
16 años de prisión contra

violador de su sobrino
Zitácuaro, Michoacán, a 4 de septiembre de 2020.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE), obtuvo sentencia condenatoria de 16 años y 8 meses de prisión, en contra
de Jorge A., responsable del delito de violación equiparada agravada, hechos ocurridos en el
año 2018, en el municipio de Maravatío.

De acuerdo a datos que constan en la Carpeta de Investigación, el 30 de junio de 2018,
Jorge A.,  invitó a salir a la víctima -de 11 años de edad-, llevándosela a bordo de su camioneta,
cuando en un momento determinado llegaron a un callejón en donde lo atacó sexualmente.

Durante las investigaciones se obtuvieron datos de prueba con relación a la participación
del señalado en el hecho, lo que derivó en su detención, en cumplimiento a una orden de
aprehensión.

Una vez que se llevó a cabo la audiencia de juicio oral y tras el desahogo de pruebas, el
Tribunal de Enjuiciamiento emitió fallo condenatorio en contra de Jorge A., al acreditar
plenamente su responsabilidad en este hecho.

Por lo anterior, la autoridad jurisdiccional resolvió emitir sentencia condenatoria de 16
años y ocho meses de prisión en contra Jorge A., al quedar demostrada su plena responsabilidad
en el delito de violación equiparada agravada; asimismo, fue condenado al pago por concepto
de reparación de daño.

La Fiscalía General ratifica su compromiso de mantener acciones que garanticen el acceso
a la justicia de la niñez en Michoacán.

Hombre se desploma y
muere en el Mercado El

Carmen de Zamora
Zamora, Mich.-. 04 de septiembre de 2020.- La mañana de este viernes, a consecuencia de

un aparente infarto, perdió la vida un hombre perdió la vida en las inmediaciones del Mercado
El Carmen en esta ciudad de Zamora.

Al respecto se supo que el ahora occiso iba caminado por el área de venta de comida,
cuando de repente se desplomó y de inmediato comerciantes y personas que se percataron
de lo ocurrido solicitaron el apoyo de las corporaciones de auxilio.

Fue así que los paramédicos de la Cruz Roja se movilizaron al dicho mercado, ubicado
precisamente en la colonia El Carmen donde localizaron ya sin signos vitales a un hombre
desconocido de entre 55 y 60 años de edad, el cual vestía un pantalón de mezclilla, chamarra
verde y botas color negro.

El área fue resguardada por los elementos de la Policía Municipal y más tarde acudieron
los expertos de la Fiscalía Regional de Justicia para efectuar las actuaciones de ley. Trascendió
que el finado a simple vista no presentaba huellas de violencia y aparentemente el deceso se
debió a un problema cardiaco.

Hombrere se desplomó y de inmediato comerciantes y personas que se percataron de lo ocurrido
solicitaron el apoyo de las corporaciones de auxilio.

Policías de Jungapeo
detienen a hombre con

marihuana
Jungapeo, Michoacán.- 03 de

Septiembre 2020.-La Policía municipal de
Jungapeo, logró la detención de una
persona del sexo masculino, por su
posible relación en delitos contra la salud,
esto como parte de patrullajes de rutina
que se llevan a cabo para prevenir los
delitos que atentan contra la salud, eh
inhibir conductas delictivas.

Un parte oficial señala que policías
municipales realizaban recorrido de
seguridad, prevención y vigilancia sobre
la calle «20 De Noviembre colonia
Centro» de este municipio, cuando se
percataron de la presencia de una persona
del sexo masculino la cual al ver la unidad
policial tomó una actitud evasiva, por lo
cual los elementos le marcaron el alto,
posteriormente los agentes, tras
identificarse debidamente como policías,
procedieron a realizarle una inspección a
su persona a quien dijo llamarse JOSÉ
CARLOS G. J. al cual se le encontraron
2 bolsas de plástico transparente las
cuales en su interior contenían hierba
verde seca con características propias de
la marihuana.

El ahora detenido, fue asegurado y
trasladado para quedar a disposición del
Ministerio Público.

Maestros de la CNTE
bloquearon de forma

intermitente la salida a
Toluca

- Exigían el pago de bonos pendientes y su salario a tiempo

H, Zitácuaro Michoacán, 02 de septiembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Cómo parte de una acción de lucha llevada a cabo en todo el estado, maestros de la
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), grupo poder de base, tomaron
la carretera salida a Toluca a la altura del plantel Conalep.

El bloqueo reunió a casi medio centenar de maestros y comenzó alrededor de las 9 de la
mañana, se retiraron después de las 2 de la tarde.

Durante la acción, los integrantes de la CNTE denunciaron que mientras a los maestros del
sistema federal les llegó su quincena y el pago de tres bonos a tiempo, a los estatales les
pagan a destiempo y sin los bonos a los que tienen derecho como: el bono al estimulo a la
superación educativa, el del inicio de cada ciclo escolar y el de la compensación nacional.

Dijeron que son afectados alrededor de 32 mil maestros, que son los que se encuentran en
el sistema estatal, a todos no se les pagó el día de ayer, sino hasta este miércoles y únicamente
el recurso de la quincena, sin el pago de los tres bonos de los que hacen mención.

Asimismo, señalaron que desde la federación y la administración estatal, les han negado
cualquier audiencia con su líder estatal para tratar temas administrativos como los cambios de
adscripción y otros asuntos.

Por el contrario, sí han recibido al grupo disidente que encabeza Gamaliel Guzmán, que no
representa a la mayoría del magisterio michoacano.

Al lugar, acudió el responsable de la política interna del municipio, el Secretario del
Ayuntamiento, Carlos Hurtado Casado, quien pidió a los manifestantes acudir a las instancias
adecuadas para exponer sus inconformidades y evitar afectar a los ciudadanos.

Para no afectar a ciudadanos, el bloqueo de esta vía fue de forma intermitente, por lo que
cada media hora dejaban un lapso de 10 minutos libre a la circulación de vehículos.

Bloqueo reunió a casi medio centenar de maestros y comenzó alrededor de las 9 de la mañana,
se retiraron después de las 2 de la tarde.


